

Une collaboration d'origine 'génétique'

La collaboration Frères-Sœurs, ça n'est pas nouveau ! Chronique en témoigne depuis longtemps. Et pourtant avec les Chapitres, quelque chose de nouveau s'est produit.

La collaboration Frères-Sœurs, on pourrait dire qu'elle est génétique !

Dès la fondation, le Père Epagneul avait rêvé de cette complémentarité. Elle s'est réalisée avec la rencontre de Sr Ghislaine et la fondation des Sœurs. Avons-nous bien mesuré l'influence qu'ils ont eu l'un sur l'autre et jusqu'où cette complémentarité a joué dans la mise au monde de nos deux familles religieuses ?

Si l'on retourne un peu dans les archives de "La Chronique", on peut constater que les premiers numéros, jusqu'en décembre 1950 sont intitulés "*Chronique des Frères Missionnaires des Campagnes...*". Il faudra attendre mars 1951 pour que le titre change et devienne: "*Chronique des Frères Missionnaires des Campagnes... et des Sœurs des Campagnes*". Changement de titre important et pourtant, aucun commentaire à ce propos dans ce numéro de mars 1951. Etonnant !

Chacun sait que les perceptions masculines et féminines, loin de s'opposer, apportent

une complémentarité dans l'humanité et donc dans la mission. Quelle chance avons-nous d'être ainsi, frères et sœurs pour témoigner du Christ dans ce monde rural ! Nous n'avons pas les mêmes manières d'aborder les réalités de la vie. C'est une richesse que nous pouvons vivre ensemble. En 1980, un appel des Frères d'Afrique nous est arrivé: *Pour aller avec les femmes dans le développement des villages, il y faut des Sœurs, c'est une présence de femmes qui est importante.* Cet appel a été un critère déterminant pour nous.

Cette collaboration "génétique" ne fut pas pour autant simple à mettre en œuvre dans le quotidien de nos vies. Nous sommes des hommes et des femmes avec nos tempéraments, notre affectivité, marqués par les rapports hommes-femmes de la culture ambiante. Des fioretis se transmettent, se racontent sur ces relations Frères-Sœurs dans les premières années, qui nous font rire aujourd'hui ! Ils nous disent aussi que cette fraternité s'apprend, se régule, s'humanise, s'évangélise, comme tout le reste de nos vies.

C'est vrai, cette collaboration se vit depuis les origines, mais avec les Chapitres, nous pouvons dire que nous avons vécu du nouveau en travaillant ensemble sur des orientations communes: collaboration au niveau local, régional et des conseils, avec la "Communion" et pour la formation, surtout en Afrique, etc.

Au-delà des textes et des orientations prises en commun, c'est une expérience de rencontre de famille qui s'est vécue, de famille devenue interculturelle. Et c'est une grande grâce.

Sœur Geneviève CLEMENT
Lumigny
Frère Claude BOCQUILLON
La Houssaye-en-Brie



■ Voici des extraits d'un texte commun voté lors de nos Chapitres :

Sœurs et Frères Missionnaires des Campagnes, nous sommes nés d'une même initiative de Dieu, pour une même mission : vivre en disciples de Jésus-Christ et témoigner de lui auprès des ruraux. Tout en gardant notre autonomie respective, depuis la fondation, nous formons une même famille spirituelle.

Les lieux de collaboration sont nombreux, aussi bien au Burkina Faso, au Togo et au Bénin qu'en France : collaboration vécue localement dans la mission et le soutien fraternel, et à d'autres niveaux dans la formation, les temps de ressourcement, la communication, les vacances-découvertes, la Communion, le travail des Conseils, etc.

Que ce soit en Afrique ou en France, nous avons tous à nous soutenir pour continuer la route. C'est une chance, une force pour nous que de pouvoir vivre en frères et sœurs. C'est aussi un moyen de rendre visible notre spiritualité commune dans le monde rural et, nous l'espérons, donner un témoignage évangélique de fraternité.

Dans un rural parfois oublié, c'est ensemble que nous voulons être disciples et apôtres. Ensemble avec les richesses de notre charisme : la vie communautaire, la vie liturgique, la complémentarité hommes-femmes, l'attention aux événements, la participation au développement, le souci des personnes laissées pour compte, l'ouverture universelle, l'enracinement dans la Parole et la prière liée à la vie.

Nous aimons cette terre, et c'est ensemble, en Église, que nous voulons continuer à rendre témoignage au Christ auprès de nos frères les ruraux.

■ Parmi les orientations :

Partager nos projets communautaires aux temps forts de reprise d'année, et voir comment nous entraider pour vivre la mission, avec la part originale que nous pouvons apporter à l'Église en rural.

Intensifier la recherche de ce qui favorisera une entraide et la réalisation de projets.

Favoriser des recherches en ateliers.

Collaborer dans la formation des formateurs (formation première et permanente).

Proposer une relecture commune à des profès perpétuels, avec des temps propres aux Frères et aux Sœurs.

Engager le chantier sur le charisme et sur une question de société. Faire une recherche commune en Régions et Congrégations pour les ouvertures et fermetures des Prieurés.

